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I.PRESENTACION. 

 

 

CIUDADANOS DEL MUNICIPIO DE AJACUBA 

HIDALGO: SOY SU AMIGA SONIA MIRANDA 

PÉREZ, SOY ORIGINARIA DE LA COMUNIDAD DE 

SANTIAGO TEZONTLALE, SOY REGIDORA DE 

REPRESENTACIÓN PROPORCIONAL POR EL 

PARTIDO NUEVA ALIANZA HIDALGO, Y ME ES 

MUY GRATO RENDIR EL TERCER INFORME DE 

MIS ACTIVIDADES DESEMPEÑADAS EN MI 

CARGO COMO REGIDORA MUNICIPAL DURANTE 

EL PERIODO DE SEPTIEMBRE 2022 - AGOSTO 

DEL 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

II.FUNDAMENTO LEGAL DEL PRESENTE 

INFORME. 

 
SONIA MIRANDA PÉREZ REGIDORA MUNICIPAL DEL 

AYUNTAMIENTO DE MUNICIPIO DE AJACUBA, HIDALGO, 

ANTE EL TERCER AÑO DE GESTIÓN DE LA PRESENTE 

ADMINISTRACIÓN MUNICIPAL 2020-2024 RINDO MI 

TERCER INFORME CORRESPONDIENTE A LAS 

ACTIVIDADES RELATIVAS A MI CARGO DESEMPEÑADAS 

EN EL PERIODO SEPTIEMBRE 2022- AGOSTO 2023. 

 

EN CUMPLIMIENTO AL ARTÍCULO 69 FRACCIÓN X BIS  DE  

LA LEY ORGÁNICA MUNICIPAL PARA EL ESTADO DE 

HIDALGO. 

 

ASI COM LOS ARTICULOS 70,71 Y 72 DE LA LEY 

ORGANICA MUNICIPAL  PARA EL ESTADO DE HIDALGO, 

LOS AYUNTAMIENTOS CONTARAN CON COMISIONES 

PERMANENTES O ESPECIALES, SEGÚN SUS 

NECESIDADES Y DE CONFORMIDAD CONSU 

REGLAMENTO INTERIOR. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

III.PLAN DE TRABAJO. 

 
 

●REPRESENTAR LOS INTERESES DE LOS 

AJACUBENSES. 

 

●APOYAR A LA CIUDADANÍA EN SUS PETICIONES Y EN LA 

GESTIÓN. 

 

●LEGISLAR CON PRINCIPIOS Y VALORES PARA 

GENERAR CONFIANZA EN LOS SERVIDORES PÚBLICOS. 

 

●SER TRASPARENTE EN LA RENDICIÓN DE CUENTAS. 

 

●DAR CUMPLIMIENTO A LO QUE ESTABLECE EL 

ARTICULO 69 DE LA LEY ORGANICA MUNICIPAL PARA EL 

ESTADO DE HIDALGO Y ESTE ES VIGILAR QUE LOS 

ACTOS DE LA ADMINISTRACION PUBLICA SE 

DEDAROLLEN EN APEGO A LO DISPUESTO POR LAS 

LEYES Y NORMAS DE OBSERVANCIA MUNICIPAL, ASI 

COMO VIGILAR QUE LAS PETICIONES REALIZADAS A LA 

ADMINISTRACION PUBLICA MUNICIPAL SE RESUELVAN 

OPORTUNAMENTE Y VIGILAR QUE EL PRESIDENTE 

MUNICIPAL CUMPLA CON LOS ACUERDOS Y 

RESOLUCIONES DEL AYUNTAMIENTO. 

 

 DE ESTA MANERA QUIERO DIGNIFICAR LA POLITICA 

COMO UN INSTRUMENTO UTIL PARA EL BENEFICIO DE 

LAS NECESIDADES BASICAS DE LOS CIUDADANOS. 

 
 

 

 

 



 

IV.COMISIONES QUE PRESIDO E INTEGRO. 

 

 

1. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE DERECHOS 

HUMANOS. 

 

2. PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE IGUALDAD Y GÉNERO. 

 

 

3. SECRETARIA DE LA COMISIÓN TURISMO. 

 

4. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE DESARROLLO 

ECONÓMICO. 

 

 

5. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE COMERCIO Y ABASTO. 

 

6. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE MEDIO AMBIENTE. 

 

 

7. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE ASENTAMIENTOS 

HUMANOS, DESARROLLO URBANO Y ORDENAMIENTO 

TERRITORIAL. 

 

8. SECRETARIA DE LA COMISIÓN DE HACIENDA MUNICIPAL. 

 

9. INTEGRANTE DE LA COMISION NIÑEZ, JUVENTUD Y 
DEPORTE. 

 

 

 

 



 

 

V.- DESARROLLO POR MES DE LAS ACTIVIDADES Y 

GESTION  GENERADAS   DURANTE  SEPTIEMBRE 2022- 

AGOSTO 2023. 

 

 

 

LA PARTICIPACIÓN EN LA POLÍTICA DEBE DE SER 

MOTIVADA POR UN SENTIDO DE RESPONSABILIDAD, DE 

COMPROMISO Y SERVICIO. 

COMO REGIDORA HE PUESTO TODA MI CAPACIDAD Y  

ALCANCE PARA QUE MI GESTIÓN SE CARACTERICE POR 

EJERCER UNA ADMINISTRACIÓN DE PUERTAS ABIERTAS 

A TODOS, DE EQUIDAD, IGUALDAD Y RESPETO, UNA 

GESTIÓN DE CARA A TODOS LOS CIUDADANOS. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO SEPTIEMBRE DE 2022. 

 

●Acudí a la sexta sesión ordinaria publica de cabildo. 

  

 

 

 

 

 

●Revisión de actas de cabildo con integrantes de la Asamblea Municipal para verificar y solicitar se 
dé seguimiento a los acuerdos generados en cda sesión.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Como representante del cabildo y de los ciudadanos del municipio de Ajacuba lleve a cabo la  

contestación al segundo informe de gobierno del C. Francisco Leopoldo Basurto Acosta. EN SESION 
SOLEMNE.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Por parte de la Comisión de Hacienda se llevó a cabo la revisión de la propuesta de ley de 
ingresos  2023. 

●Mesa de trabajo con la Comisión de Hacienda, Tesorera y Jurídico Municipal, para revisar el tema 

de solicitudes de pensiones por personal del área de CAYSA.   

 

 

 

 

 

 

 

●Como presidenta de la comisión de Derechos Humanos y parte de la Comisión de Hacienda 

sostuvimos mesa de trabajo con el director de CAYSA  para revisar el tema de pensión de un 
trabajador de CAYSA. 

●Dimos la atención a la escuela COBAEH  de la comunidad de Santiago Tezontlale con mobiliario 
para su evento de noche mexicana.  

●El trabajo exitoso se genera en equipo ,atendí la solicitud de apoyo delcomite de fiesta patrias de 

la comunidad de Santiago Tezontlale. 

 

 

 



 

●Dando seguimiento a las actividades de la Comisión de Ecología la cual conformo se llevó a cabo 

mesa de trabajo con el director  para revisar el reglamento del área, tema de basurero.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Participe en desfile de 16 de septiembre como servidora pública y cumpliendo con mis 
responsabilidades cívicas.  

    

 

 

 

 

 

 

 

 

●Segunda mesa de trabajo Comisión de Hacienda para revisar el tema  de pensionados.   

 

 

 

 

 

 

 

●Reunión con los directores de ecología y salud para revisar el tema de reglamentos.  

 



 

●Acudí al Congreso del Estado de Hidalgo  para recibir capacitación “La Hacienda pública 

municipal”  

 

 

 

 

 

 

 

 

●Di seguimiento a las solicitudes de vecinos  de las diferentes comunidades en el área de servicios 
públicos en la parte de alumbrado público. 

●Asistí a la décimo tercera sesión ordinaria publica  de cabildo donde presente mi informe de 
actividades de las comisiones que conformo.  

 

 

 

 

 

 

●Tercer mesa de trabajo con la Comisión de Hacienda y propuesta de recuperación de ISR.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

●Acudí a la séptima sesión extraordinaria  publica de cabildo  se firma el la ley de ingresos.   

 

 

 

 

 

 

●Como parte de la comisión de Juventud llevamos a cabo una mesa de trabajo en donde nos 

presentan el manual de procedimientos  del área para su revision. 

 

 

 

 

 

 

 

●Sostuve reunión con los delegados de Ignacio Zaragoza y Santiago Tezontlale para escuchar de 
las necesidades que tienen en sus comunidades. 

●Apoye a la comunidad de Ignacio Zaragoza para la conexión de luz en delegación, comisaria y 
Bachillerato con ayuda del área de servicios públicos.  

 

 

 

 

 

 

 



 

●Apoye a la comunidad de Santiago Tezontlale para las mejoras del lienzo charro.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO OCTUBRE DE 2022. 

●Entrega de apoyo en especie  a comité de padres de familia de  jóvenes y jovencitas que 

participaran en un torneo de futbol en Acapulco y representaran dignamente al municipio de 
Ajacuba.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Apoyo entregado a la directora de bibliotecas para credenciales de su personal.  

●Participe en mesa de trabajo con la Comisión de Hacienda para revisar el tema de recuperación de 
ISR. 

●Como parte de la Comisión de Comercio y Abasto se tuvo reunión con la encargada de reglamentos 

y espectáculos para la revisión de puestos semifijos.   

 

 

 

 

 

 



 

 

●Estuve en las áreas de servicios públicos y obras públicas para dar seguimiento a las solicitudes de 

vecinos. 

●Asistí a la décima quinta sesión ordinaria publica de cabildo.  

●Segunda mesa de trabajo con la directora de Juventud para dar a conocer las observaciones del 
manual de procedimientos.   

 

 

 

 

 

 

●Como parte de la Comisión de deporte y juventud llevamos a cabo mesa de trabajo con el director 
del área de deporte para revisar las contrataciones  de instructores en  futbol y básquetbol.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Como parte de mis facultades y obligaciones de regidora acompañe a vecinos de la comunidad de 

Santiago Tezontlale a la audiencia pública para solicitar y gestionar las mejoras de sus calles y el 
alumbrado público. 

 

 

 

 



 

●Derivado de las solicitudes de los vecinos de la calle Pineda Brito gestionamos el apoyo de 

maquinaria y camión para el arreglo y acarreo de tepetate para la calle antes mencionada, 
beneficiando a más de 20 familias.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Recibí oficio por parte de los vecinos de la calle la palma ubicada en la comunidad de Santiago 
Tezontlale para las mejoras de su calle, a los cuales le hice entrega de cemento.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Mesa de trabajo Comisión de Hacienda.   

 

 

 

 

 

 



 

●Acompañe a la delegada de Vicente Guerrero y vecinos a presidencia municipal para tener 

audiencia con el presidente municipal donde solicitan el arreglo de la calle San Luis Potosí.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Estuve  presente en mesa de trabajo con las áreas de seguridad pública, contraloría como 
presidenta de la Comisión de Derechos Humanos. 

Entrega de regalos para concurso de día de Muertos a los integrantes del comité de la “Esc. Primaria 
de Vicente Guerrero”´.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO NOVIEMBRE DE 2022. 

●Como parte de mis facultades y obligaciones como regidora doy seguimiento a las solicitudes de 

vecinos de las comunidades y cabecera para el arreglo de lámparas en alumbrado público, así 

también lleve a cabo un recorrido en la calle Allende perteneciente a la Comunidad de Santiago 

Tezontlale, con personal de Comisión Federal de Electricidad (CFE) con la Directora de Desarrollo 
Económico para atender la problemática de ampliación de red eléctrica.   

 

 

 

 

 

 

 

●Di atención ciudadana a vecinos de la comunidad de Santiago Tezontlale que solicitan el apoyo 

de ambulancia para trasladar a su familiar enfermo. 

●Tome capacitación vía zoom de Mejora regulatoria (CAPACITACION AIR AJACUBA)   

 

 

 

 

 

 

 



 

●Decima sexta sesión ordinaria  publica de cabildo.  

 

 

 

 

 

 

 

●Participe en el municipio de Tetepango en el “FORO INSTITUCIONAL DE GRUPOS FOCALES”, 

solicitando la inclusión de la mujer en el área de agricultura y manejo de semillas mejoradas.   

 

 

 

 

 

 

 

●Asistí a la ciudad de Tula en un foro regional  titulado (Derechos Políticos a personas con 

discapacidad)  como presidenta de la comisión de derechos humanos del municipio de Ajacuba.  

 

●Octava sesión extraordinaria de cabildo. 

 



 

●Me reuní con el delegado de la comunidad de Santiago Tezontlale para revisar el tema de 

seguridad. 

 

 

 

 

 

 

●Asistí a la décima séptima sesión ordinaria de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

●Mesa de trabajo con la dirección de obras públicas e integrantes de la Asamblea.   

 

 

 

 

 

 

 

●Me reuní con el delegado de Santiago y directores de las diferentes instituciones escolares para 
organizar actividades culturales. 

●Asistí a la décima sesión extraordinaria pública de cabildo. 

●Di seguimiento a las peticiones que hacen  los vecinos de la col. El Gorrión  sobre el tema del área 
llamada el OYO.  

 

 



 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO DICIEMBRE DE 2022. 

 

 ●Mesa de trabajo con el área de servicios públicos revisando el alumbrado público de las diferentes 

comunidades  y dar una mejor atención a las luminarias. 

●Recibí oficio por parte de los integrantes de comité de padres de familia  de la escuela Ricardo 

Flores Magón  solicitando apoyo para el evento de encendido de árbol navideño entregue apoyo 
económico (recurso personal dieta.) 

●Ingrese oficios a las áreas de servicios públicos, presidente municipal y titular de la instancia de la 

mujer dando seguimiento a las peticiones de las comunidades 

●Asistí a la sesión pública  de cabildo ordinaria.  

 

 

 

 

 

 

●Me reuní con el delegado de Santiago Tezontlale y regidores de la comunidad para organizar el 

evento de encendido de árbol navideño en dicha comunidad como parte de las festividades de 
NAVIDAD.  

●Asistí a la décima segunda sesión extraordinaria de cabildo. 

 

 

 



 

●Asistí al banderazo de inicio de obra  de drenaje en la calle conocida como la barranca en la 

comunidad e Santiago Tezontlale.   

 

 

 

 

 

 

 

●Reuniones con la Comisión de Hacienda y tesorera municipal en la revisión del cierre de 
presupuesto de egresos del ejercicio fiscal 2022.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Acudí a la invitación que me hizo la esc. COBAEH de la comunidad de Santiago Tezontlale y donde 
participe con apoyo de mobiliario para su evento de encendido de árbol navideño. 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Participe en el encendido de árbol navideño de la primaria Felipe Ángeles col. Cuauhtémoc 

haciendo entrega de presentes  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Participe en el encendido de árbol navideño de la col. El Gorrión y lleve a cabo entrega de 
presentes para los vecinos de dicha colonia. 

●Atendí al comité de la comunidad de Vicente Guerrero  el cual me solicito apoyo para su posada 
navideña. 

●Asistí a la décima tercera sesión extraordinaria publica de cabildo.  

 

 

 

 

 

 

 

●Reunión con la comisión de mejora regulatoria para revisar el tema de normativa del municipio de 

Ajacuba. 

●Como integrante de la Comisión de Hacienda es tuve presente en la primera mesa de trabajo se 

revisó  la propuesta del presupuesto de egresos 2023.   

 

 

 

 



 

●Asistí a la décima cuarta sesión extraordinaria publica de cabildo. 

 ●Mesa  de trabajo con la Comisión de mejora regulatoria.  

 

 

 

 

 

 

 

●Asistí a la décimo novena sesión ordinaria publica  de cabildo. 

●Asistí a la vigésima sesión ordinaria publica de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Como parte de la comisión de deporte llevamos a cabo una mesa de trabajo con el director para 

revisar el plan de trabajo y presupuesto que se trabajara para el ejercicio fiscal 2023. 

●Ingrese oficios a las áreas de tesorería contraloría, servicios públicos. 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO ENERO DE 2023. 

●Se dio el apoyo a los vecinos de la calle Allende perteneciente a la comunidad de Santiago 

Tezontlale para generar un oficio de gestión referente a la ampliación de luz eléctrica cabe 

mencionar que por muchos años no han tenido la Oportunidad de ser atendidos con tan 

grande necesidad. 

●Cumpliendo con la atención brindada a la ciudadanía escuche a vecinos de cabecera 

municipal donde solicitan sea su voz para dar seguimiento a su solicitud, para la reparación 

de un tope que se encuentra frente a la fábrica de trajes internacionales con el fin de tener 

mayor seguridad vial en el momento de transitar por ese lugar.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Como parte de mis responsabilidades acudí a la mesa de trabajo con la Comisión de 

Hacienda para trabajar  el presupuesto de Egresos del ejercicio fiscal 2023. 

 

 

 

 

 

 

●Cumpliendo con las gestiones que realiza la ciudadanía hice entrega de regalos a 

diferentes instituciones educativas del municipio presentes para los pequeños con motivo 
de día de reyes.   

 

 

 

 

 

 

 

●Seguimos trabajando con el presupuesto de egresos ejercicio fiscal 2023. 

●Como parte de la Comisión de Comercio y Abasto doy seguimiento al trabajo del área de 

reglamentos para generar un reglamento que sea viable a las necesidades de las y los  
ciudadanos del municipio de Ajacuba Hgo. 

●Dando cumplimiento a mis obligaciones acudí a la auditoria superior del estado y 

contraloría para hacer entrega de documentación correspondiente a mis comisiones. 

●Asisti a la primera sesion extraordinaria pública de cabildo.  

 

 

 

 



 

●Asistí a la segunda sesión extraordinaria publica de cabildo como parte de la Comisión 

de Hacienda tal y como lo marca el artículo 95 quinquis de la Ley Orgánica municipal para 

el Estado de Hidalgo  presentamos el dictamen del presupuesto de egresos del 2023 ante 

cabildo.  

 

 

 

 

 

 

 

 

●Revisión y firma del presupuesto de egresos 2023 por parte de los integrantes de la 

asamblea municipal de Ajacuba.   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Como parte de mis funciones como regidora atendí las necesidades y peticiones de 

diferentes comités y vecinos de la comunidad de Santiago Tezontlale, solicitando mejoras 

en sus calles. 

 

 

 

 



 

●Asistí a la primera sesión ordinaria publica de cabildo   donde se revisaron diferentes 

temas como   seguridad, salud, reglamentación en panteones as í también los acuerdos , 

reformas que el congreso del estado envía a los municipios para su revisión, análisis y en su 

caso aprobación de lo solicitado.   

 

 

 

 

 

 

 

●Se llevó a cabo la segunda sesión extraordinaria pública de cabildo se aprobó el 

presupuesto de egresos de 2023.  

 

 

 

 

 

 

 

●Junto con los compañeros de la Asamblea municipal se da seguimiento a la revisión del 
reglamento de panteones. 

●Como servidor público día con día debemos de estar preparados y capacitados para dar 

una mejor atención a los ciudadanos y cumplir con mis facultades y obligaciones tal y como 

lo marca la Ley, es por eso que acudí al congreso del Estado de Hidalgo para tomar la 

capacitación (RESPONSABILIDADES ADMINISTRATIVAS) 

●Segunda sesión ordinaria pública de cabildo.  

●Dando atención a las solicitudes ciudadanas hice entrega de apoyo para atender temas de 

salud a vecinos  de Santiago Tezontlale. 

 



 

                        AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO FEBRERO DE 2023. 

●Para generar  resultados  para los vecinos de la comunidad de Santiago Tezontlale nos 

reunimos autoridades municipales, auxiliares, autoridades ejidales y  comités de fiestas 

patrias  para hacer un plan de trabajo y buscar las estrategias en seguridad y  participación 

ciudadana. 

 

●Dando cumplimiento a los artículos 70, 71,72 de la Ley Orgánica Municipal para el estado 

de Hidalgo lleve diversas reuniones con las comisiones que presido y conformo Y con  los  

directores de las diferentes áreas instancia de la mujer,  ecología, desarrollo económico 

para buscar las estrategias de dar  mejor servicio a la ciudadanía del municipio de Ajacuba.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Cuarta sesión extraordinaria pública de cabildo.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●Estuve presente  en las asambleas de las  comunidades  de Santiago Tezontlale, Vicente 

Guerrero, Ignacio Zaragoza en donde se llevó a cabo los cambios de autoridades auxiliares 

(delegados) así también informe a las y los vecinos sobre el trabajo que se está generando 

y  escuche las peticiones de cada uno de los presentes y   ser su voz para externarlo con 
cada una de las áreas que conforman la administración publica 2020-2024.  

 

 

 

 

 

 

 

 

●Tercera sesión ordinaria pública de cabildo dentro de los diferentes puntos del orden del 

día se invitó a pasar  a los vecinos de la comunidad de Vicente Guerrero  para dar a conocer 

sus inquietudes sobre un espacio que requieren y sea  digno para los pequeños de 
educación inicial. 

 



 

●dando seguimiento a los trabajos con las comisiones se atiende a la dirección de Dif 

municipal para buscar estrategias a las necesidades de su área y   tenga mejor funcionalidad 
y den una buena atención a las familias del municipio. 

●De igual manera se trabajó con la comisión de desarrollo económico  y mejora regulatoria 

donde se aprueba el dictamen para la creación del área.  

 

 

 

 

 

 

 

●Quinta sesión extraordinaria pública de cabildo dentro de los puntos del orden del día 

solicité como presidenta de la comisión de Igualdad y Genero  se llevara la votación para 

“La instalación del sistema municipal para prevenir, atender, sancionar y erradicar la 

violencia contras las mujeres y para la igualdad entre mujeres y hombres del municipio.” el 

cual fue aprobado favorablemente por los integrantes de la Asamblea municipal de Ajacuba 

Hgo.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

●Como regidora y representante de las y los ciudadanos del municipio de Ajacuba gestioné 

y di seguimiento a las diversas solicitudes en reparación de alumbrado público, obras 
públicas , el arreglo y mejoras  de los espacios de casa DIA y en el tema de seguridad pública.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO MARZO  DE 2023. 

●Brindando atención ciudadana gestione el apoyo ante la Comisión de agua y saneamiento 

del municipio de Ajacuba, Hgo (CAYSA) para proporcionar el vital líquido por medio de pipa  

a las instituciones que padecen de desabasto de agua y  así puedan tener mayor higiene y 

salud dentro de su institución.  

 

 

 

 

 

 

 

●Dentro del trabajo generado en comisiones como parte de la Comisión de comercio y 

abasto  me reuní con delegado, comité de padres de familia de la esc. primaria Héroes de 

Chapultepec y comerciantes tianguistas de la comunidad de Santiago Tezontlale  para 

buscar estrategias de seguridad para los alumnos de dicha institución y tener un mejor 

servicio y control en los espacios públicos para dar atención de  paso peatonal y vialidad de 

cada vecino que circula y transita por dichas calles. 

 

 

 



 

●Cuarta sesión ordinaria pública de cabildo. 

 

 

 

 

 

 

● (Día internacional de la mujer)   

 

 

 

 

 

 

 

En el marco del día internacional de la mujer (8 de marzo) reconocemos el trabajo de 
nuestras regidoras que muestran gran  compromiso  con las y los ciudadanos  Ajacubenses. 

 

●Dentro de las gestiones realizadas solicite al área de obras públicas apoyaran a los vecinos 

de la calle Tláloc con la elaboración del expediente técnico de dicha calle para acudir a 

Gobierno del Estado en dirección  de planeación y pueda estar contemplada dicha obra en 

el presupuesto del ejercicio fiscal 2023 o 2024. 

●Sexta sesión extraordinaria pública de cabildo. 

 

 

 

 

 



 

● Como regidora y presidenta de la comisión de Igualdad y Genero acudí al congreso del 

estado de Hidalgo al “Primer encuentro estatal por igualdad de género. “Cabe mencionar 

que la libertad por la cual todos los Ajacubenses  debemos luchar debe estar basada en la 

igualdad entre todas las personas.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●como parte de mis funciones como regidora vigilo que las peticiones de la ciudadanía sean 

atendidas oportunamente por ello estuve en las direcciones  de Dif, servicios públicos con 

el tema de luminarias así como obras públicas, con el tema de topes en cabecera municipal. 

●Octava sesión extraordinaria pública de cabildo dentro de los puntos del orden del día se 

abordó tema de seguridad en el municipio de Ajacuba Hgo.  

 

 

 

 



 

●Novena sesión extraordinaria pública de cabildo  uno de los puntos del orden del día fue 

solicitado a todos los Ayuntamientos del Estado de Hidalgo por parte del congreso del 

estado el “derecho a la ciudadanía” todas las personas que tiñen derecho al libre 

desarrollo de su personalidad, sin más limitaciones que sus derechos a sus derechos y 
libertades”   

 

 

 

 

 

 

 

●Decima sesión extraordinaria pública de cabildo. 

 

El trabajo en conjunto es el mejor resultado para el beneficio de las y los ciudadanos del 

municipio de Ajacuba. Primera sesión de COPLADEM” presentación de obras públicas que 

se generaran en el ejercicio fiscal 2023. 

 

 



 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO ABRIL DE 2023. 

 

●Como parte de la comisión de juventud y deporte participe y apoye económicamente  al 

comité de feria Santiago apóstol en la primer carrera atlética  la cual fue nutrida por varios 
participantes de diferentes comunidades y municipios. (Apoyo personal dieta)   

 

 

 

 

 

 

 

 

●Quinta sesión ordinaria pública de cabildo  punto central “instalación del consejo 
municipal de seguridad pública.” 

 

 

 

 

 



 

●Dando seguimiento a mis funciones como regidora y presidenta de la comisión de igualdad 

y género lleve mesa de trabajo con las integrantes de la comisión así también con la titular 

de la instancia para buscar las estrategias de generar mejor atención a las mujeres del 

municipio de Ajacuba. Hgo.  

 

 

 

 

 

 

●El poder  escuchar las necesidades de grupos civiles, los proyectos de trabajo de  comités 

y ciudadanos genera el dialogo y servicio para atender las prioridades de cada uno, por ello 

hice entrega de apoyo a personas con temas de salud así como a comité de la unidad 

deportiva de Santiago Tezontlale  que trabaja para las mejoras de espacios recreativos. 

●para dar un mejor resultado  como servidor público debemos de capacitarnos, por ello 

acudí al congreso del estado libre y soberano de hidalgo para tomar la capacitación titulada 

“conviértete en un servidor público de alto desempeño” 

●gestionando con las áreas de obras públicas, seguridad publica, servicios públicos  y  la 

dirección registro civil cada una de las peticiones que los ciudadanos me hacen llegar.   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Con gusto recibimos al lic. Julio Ramón Menchaca Salazar gobernador del Estado de 

Hidalgo  en el municipio de Ajacuba, agradeciendo los apoyos otorgados y solicitando se 
genere más atención al municipio y apoye bajando recurso extraordinario  para  Ajacuba.  

 

 

 

 

 

 

 

●Tuve el gusto de acudir al palacio de gobernación para ingresar solicitud de las peticiones 

generadas de manera económica  al señor gobernador en la visita que hizo a Ajacuba. 

 

●La juventud es una parte muy importante en la sociedad ya que ellos son los próximos 

líderes del estado y de los municipios. Como integrante de la comisión de  niñez, juventud 

y deporte  acudí al “primer congreso juvenil hidalgo”   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Como parte de mi gestión acudí a una reunión con el secretario de educación pública del 

Estado De Hidalgo Natividad Castrejón Valdez al cual se le hizo entrega de un oficio 

solicitando puedan ser atendidas las diferentes instituciones educativas del municipio de 

Ajacuba en materia de infraestructura.  

 

 

 

 

 

 

●Apoyos Entregados a instituciones educativas con motivo del día del niño.  

 

 

●Héroes de Chapultepec y grupo de segundo grado de preescolar Isaac newton de Santiago 
tezontlale. Con recurso propio (dieta)   

 

 

 

 

 

 

 

 



 

●Mesa de trabajo con integrantes de la asamblea municipal  y contralor interno municipal 

seguimiento a los acuerdos para mejorar las áreas de seguridad pública y protección civil. 

 

●Una De las fuentes generadoras de recursos y  de mayor trabajo para el municipio de 

Ajacuba es el campo agrícola por tal motivo se llevan a cabo  reuniones de trabajo con el 

área de desarrollo agropecuario y vecinos de diferentes comunidades para generar 
estrategias que den atención y seguridad para los agricultores de la zona.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO MAYO DE 2023. 

●Entrega De Apoyo A Niños De Institución Educativa Col. El Gorrión Santiago Tezontlale 

(Recurso Personal, Dieta) 

 

●Reunión Con Integrantes De Asamblea Municipal Y Representantes De Banobras.  

 

●Decima Segunda Sesión Extraordinaria Pública De Cabildo. 



 

 

●Visita a la comunidad de Vicente Guerrero para atender el tema de educación inicial  en 

compañía de la representante de la secretaria de gobernación con cede en el distrito 7 de 
Mixquiahuala. 

 

 

●Entrega de Apoyo Solicitado Por La Esc. Telesecundaria 08 Con Motivo De La Festividad De “Día 
de las Madres” (Recurso Propio, Dieta) 

 

 

●Décima Tercera Sesión Extraordinaria Pública de Cabildo, Decima Cuarta Sesión Extraordinaria 
Pública de Cabildo, Décimo Quinta Sesión Extraordinaria Pública De Cabildo. 

 

 

 



 

Entrega de apoyo a comité de padres de familia de la escuela Felipe Ángeles col. Cuauhtémoc 

para mejoras de la institución (recurso propio dieta.) 

 

 

Reunión de trabajo con integrantes de la asamblea municipal y dirección de desarrollo 
económico buscando estrategias para impulsar el progreso y desarrollo del municipio. 

 

 

Dando seguimiento a los trabajos con las comisiones y como regidora se llevaron a cabo mesas de 

trabajo con las y los directores de las direcciones de salud, ecología, reglamentos y espectáculos, 
seguridad pública y desarrollo económico. 

 

 

 



 

Como presidenta de la comisión de derechos humanos y de la comisión de Igualdad y Género 

acudí al panel titulado “POR LOS DERECHOS DE LAS MUJERES Y NIÑAS EN HIDALGO”. 

 

 

Es importante  generar trabajo en conjunto  entre instituciones Estatales y Municipales para dar 

atención y mejor servicio a las mujeres Ajacubenses,  tuvimos el gusto de entrevistarnos con la 

directora del  Instituto  Hidalguense de las Mujeres del Estado de Hidalgo LIC. BERTHA MIRANDA 
RODRIGUEZ. 

 

 

 

 

 



 

DECIMA SEXTA SESIÓN EXTRAORDINARIA PÚBLICA DE CABILDO. 

 

SEXTA SESION ORDINARIA PÚBLICA DE CABILDO revisión de contratos de obra pública, 

comparecencia de la directora de desarrollo económico, informe sobre los gastos de la feria mágico 
y ancestral Ajacuba 2023. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO JUNIO DE 2023. 

 

●Como parte de la comisión de niñez, juventud y deporte así como presidenta de la comisión de 
Derechos Humanos acudí al foro “LA NIÑEZ Y ADOLESCENCIA PRIMERO” 

 

 

 

●Con las solicitudes requeridas por los vecinos de la calle  Josefa Ortiz de Domínguez  gestione con 

el área de obras públicas que  dieran atención a las necesidades de los vecinos   su petición de obra 

pública. 



 

 

Como parte de la comisión de la niñez, juventud y deporte acudía la carrera atlética y aporte apoyo 

económico para el comité  organizador de la iglesia Santiago apóstol (recurso propio dieta) 

 

 

Reunión e informe de acciones generadas como regidora con vecinos de la comunidad de Santiago 

Tezontlale. 

 

 

 

 

 



 

Dando seguimiento al trabajo con los vecinos y las solicitudes requeridas se llevó a cabo recorrido 

con obras públicas en la calle Emiliano Zapata perteneciente a la comunidad de Santiago Tezontlale. 

 

 

Apoyo a Institución Educativa Con Mobiliario Para Evento Del Día De La Madre Escuela (COBAHE) 

Plantel Santiago Tezontlale. (Recurso Personal Dieta) 

 

 

 

Trabajo De Campo Con La Dirección De CAYSA , Comisariado Ejidal de Santiago Tezontlale Y 
Secretario Del Módulo De Riego 112 De Ajacuba Hgo. 

 



 

Reunión institucional para síndicos y regidores del Estado de Hidalgo a cargo del secretario de 

Gobernación  Guillermo Olivares Reina.  

 

Un gusto poder apoyar a los pequeños de Educación Inicial en su clausura de fin de curso  de la 

comunidad de Vicente Guerrero y de la comunidad de San Nicolás Tecomatlan y ser testigo del gran 
trabajo que las madres hacen con sus pequeños. 

 

 

 

 

 

 



 

Decima sexta sesión extraordinaria pública de cabildo. 

 

Acudí a la inauguración de la obra “carpeta asfáltica de la c.e. Ajacuba – San Juan Tapa” cabe 

mencionar que se han generado solicitudes de gestión al lic. Julio ramón Menchaca Salazar 

gobernador del estado de hidalgo como ciudadana y servidora pública en conjunto con vecinos y 
hoy vemos los frutos de la constancia y perseverancia al iniciarse dicha obra.  

 



 

 

Trabajo en conjunto con  autoridades ejidales para la mejora de calles de la comunidad de Santiago 

tezontlale. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO JULIO DE 2023. 

Décimo octava sesión extraordinaria pública de cabildo. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

Reunión con seguridad pública en busca de estrategia para dar mejor resultados a la ciudadanía del 

municipio de Ajacuba. 

 

 

Trabajo generado en arreglo de calles derivado de las solicitudes de los vecinos de la calle francisco 
villa comunidad de Santiago tezontlale. 

 

 

Séptima sesión ordinaria pública de cabildo, Se aprueba el reglamento de conciliación municipal. 

 

 

 

 

 



 

Apoyo al comité del preescolar Isaac newton para gastos de clausura. Recurso (personal dieta.)  

 

Se llevó acabo mesa de trabajo con el área de tesorería y la comisión de hacienda municipal la cual 

integro para revisar la partida de (fortamund) 

 

 

 

 

 

 



 

Fui invitada a la fiesta de clausura escuela primaria “leona vicario” de la col. El gorrión perteneciente 

la comunidad de Santiago Tezonlale en donde hice entrega de pequeños presentes para los 
graduados. 

 

 

Segunda mesa de trabajo con el área de tesorería y comisión de hacienda  tema (fortamundf)  

 

 

Vigésima Sesión Extraordinaria Publica De Cabildo Se Aprueba El Descuento Del 50% En Actas De 

Nacimiento  Del  1ro Al 17 De Agosto Para Estudiantes, Adultos Mayores Y Personas En General . 

 

TERCER MESA DE TRABAJO COMISION DE HACIENDA Y TESORERIA PARA GENERAR EL DICTAMEN DE 
LA COMISION PARA LA PRIMERA ADECUACION AL PRESUPUESTO DEL (FORTAMUND) 



 

Vigésima segunda sesión extraordinaria pública de cabildo se presenta el dictamen por parte de la 

comisión de hacienda municipal de la primera adecuación al presupuesto de egresos de fortamund 
para su revisan ,análisis y aprobación (fue aprobado con 10 votos a favor)  

 

 

 

Gestione  con academia de belleza ISIS jornada de corte de cabello, depilación y planchado de ceja  
totalmente GRATUTITO con la finalidad de apoyar en la economía de ciudadanía. 

 

 

 



 

 

 

 

 

AJACUBA 2020-2024 

TERCER INFORME ANUAL DE ACTIVIDADES 

AJACUBA HIDALGO AGOSTO DE 2023. 

 

OCTAVA SESION ODINARIA PUBLICA DE CABILO se prueba el pago de impacto ambiental 

federal y estatal para los trámites del pozo en Vicente Guerrero. 

 

 

 

 

 



 

VIGECIMA TERCERA SESION EXTRAORDINARIA PÚBLICA DE CABILDO. 

 

Como integrante de la comisión de hacienda asistí a la reunión general en el municipio de 
francisco i madero con el tema “leyes de ingreso”  

 

 

VIGECIMA CUARTA SESION EXTRAORDINARIA PÚBLICA DE CABILDO. 

 

Dando seguimiento al trabajo con el área de obras públicas y la comisión de agua y 

saneamiento del municipio de Ajacuba, Hgo se hizo la limpieza de drenaje con el camión 

vactor para evitar inundaciones en tiempo de lluvias. 

 



 

 

Como parte de la comisión de ecología nos reunimos en mesa de trabajo para revisar tema 

del cinturón ecológico así como la señalética para cuidar y proteger las áreas verdes. 

 

 

Como parte de la comisión de asentamientos humanos, desarrollo urbano y ordenamiento 

territorial acudimos al deslinde en un predio ubicado en la col. Cuauhtémoc para verificar 

medidas y colindancias en donde se construirá el tanque elevado que abastecerá de agua 
potable a los vecinos de dicha colonia. 

 

 



 

Mesa de trabajo con los directores de las diferentes áreas para buscar estrategias de trabajo 

y dar pronta atención y de calidad a los ciudadanos del municipio de Ajacuba. 

 

 

Como presidenta de la comisión de derechos humanos acudí a la primera sesión ordinaria 

de la comisión de honor y justicia  del municipio de Ajacuba hidalgo. 

 

 

 

 

 



 

Reunión de trabajo con autoridades auxiliares, ejidales y municipales para tratar el tema de 

aguas de drenaje. 

 

 

NOVENA SESION ORDINARIA PÚBLICA DE CABILDO. 

 

 

 

 

 

 



 

Acudí al congreso del estado como parte de la comisión de niñez, juventud y deporte al 

debate juvenil 2023. 

 

 

 

 

 

 

 



 

Como mujer, como ciudadana y como servidora pública me encontrado en momentos 

desafiantes para poder desarrollar mi trabajo en beneficio de la ciudadanía que hoy 

represento ya que en este año de gestiones y actividades se ha obstaculizado mi trabajo 

con el fin de  no generar respuesta y  atención pronta  a la ciudadanía, pero no he parado y 

no parare hasta el último día de mandato ya que debo dar resultados a las y los Ajacubenses 

que creyeron en el proyecto en el  que participe. Hoy me debo a ustedes y seguiré asiendo 

mi mejor esfuerzo ya  que las cosas que se hacen con perseverancia, con servicio, con amor 

y teniendo una visión de inclusión se logran grandes y excelentes resultados para las futuras 

generaciones. 

 


